



Référence rédactionnelle – février 2023

Bikutsi 3000 Vision est un projet artistique engagé. Avec lui, pour lui, je mobilise mon art au service du changement de notre société.

Un artiste entre deux eaux

Musicien international, fort de plus de 25 ans d'expérience, c'est dans ma double culture que je puise mon inspiration. Culture africaine, d'abord, puisque je suis né et j'ai grandi au Cameroun. Culture française, ensuite, puisque je réside depuis longtemps dans l'Hexagone. A cela s'ajoutent l'Europe et le monde entier, que j'ai parcourus au fil des ans, grâce à mon métier.

Ces dernières années, je me suis rendu plusieurs fois à Mintaba, le petit village de mon enfance, au centre du Cameroun. J'ai vu de mes propres yeux l'étendue des dégâts... Certaines sources d'eau, où s'approvisionnaient auparavant les villageois, se sont tarées. La pêche n'y est plus possible. Cela provoque un exode des jeunes générations, qui fuient vers les grandes métropoles, et pour certains d'entre eux, risquent leur vie pour rejoindre les côtes européennes. Sans ressource en eau, la terre est stérile.

J'ai toujours consacré mes projets, qu'ils soient musicaux, cinématographiques, littéraires ou autres, aux grands sujets de société. C'est pourquoi je m'engage aujourd'hui pour la préservation de l'eau. Face au constat que j'ai pu faire dans mon pays natal, mais aussi aux alertes du GIEC sur le réchauffement climatique, je ne peux pas rester muet ! J'ai donc décidé d'utiliser mon art et ma notoriété pour inciter au respect du vivant et à la préservation de l'environnement.

Un artiste qui se jette à l'eau

Mon prochain album paraîtra en mai 2023. Il sera entièrement consacré à l'eau, source indispensable à la vie... Il s'intitulera d'ailleurs « Madiba » qui signifie « eau ».

Sensibiliser et éduquer : telles sont nos meilleures armes face aux changements climatiques. Grâce et à travers mon art, je souhaite désormais mettre ma créativité au service du bien commun et de la transition écologique. Je rejoins ainsi un mouvement planétaire pour construire un rapport novateur et équilibré aux espaces et au vivant.

On dit que ce sont les petits ruisseaux qui font les grandes rivières... Et nous avons tous, chacun de nous, l'obligation de contribuer activement au changement. Si tout le monde apporte sa pierre à l'édifice, tout devient possible !